



ORQUESTA SINFÓNICA DE RTVE

La Orquesta Sinfónica y Coro de Radio Televisión Española es una formación enmarcada en la Corporación RTVE, la única formación sinfónico-coral española con una función de difusión audiovisual intrínseca a su compromiso de servicio público. Todos sus conciertos son transmitidos en directo por Radio Clásica (Radio Nacional de España), a través de La2 de TVE y de RTVE Digital. Es una de las formaciones más prestigiosas y veteranas del panorama nacional y también de la Unión Europea de Radiodifusión (UER). En esta temporada 2014/15 se conmemora el 50 aniversario de la Orquesta Sinfónica RTVE. Asimismo, el Coro RTVE cumple 65 años de historia. Celebra más de 85 conciertos cada año distribuidos en la Temporada de abono, Ciclo de Jóvenes Músicos, Ciclo Coral, Ciclo de Radio Clásica (Música de Cámara de la Orquesta Sinfónica y Coro RTVE), así como Galas Líricas y otros Conciertos Extraordinarios y pedagógicos. Fundada en 1965 por Igor Markevitch, su primer Director Titular, se enfoca hacia el repertorio clásico-romántico, la difusión de la música española y el compromiso con la creación musical de nuestro tiempo. Han sido Directores Titulares Antoni Ros Marbà, Enrique García Asensio, Odón Alonso, Miguel Ángel Gómez-Martínez, Arpad Joó, Sergiu Comissiona y Adrian Leaper, siéndolo actualmente Carlos Kalmar. Han sido Directores Invitados maestros de la talla de Celibidache, Maazel, Rozhdestvensky, Kondrashin, Frühbeck de Burgos, Inbal, Walter Weller, López Cobos, Dutoit, Leif Segerstam, Albrecht y Rilling, entre muchos otros. Entre los compositores que han subido al podio de la Orquesta para dirigir sus propias obras destacan los nombres de Nadia Boulanger, Carlos Chávez, Aaron Copland, Luciano Berio, Cristóbal Halffter, Tomás Marco, Mauricio Kagel o Krzysztof Penderecki. Debido a su función audiovisual de servicio público es “la orquesta más escuchada de España”. Desde 1988 se ubica en el Teatro Monumental de Madrid como residencia permanente, actuando también en los principales festivales españoles e internacionales a través del intercambio con la UER, y en el Carnegie Hall de Nueva York, Royal Festival Hall de Londres, Tonhalle de Zúrich, Théâtre Chatelet de París, Suntory Hall de Tokio, L’Arsenal de Metz, Festival Enescu de Bucarest, Estrasburgo y el Festival de Otoño en Varsovia, así como en una gira en Japón en 2007. Ha realizado innumerables grabaciones para el archivo sonoro de RNE y para el sello de RTVE Música, así como para los sellos Verso, Naxos y Warner. Este año 2015 la Orquesta Sinfónica RTVE conmemora su 50 aniversario con una programación especial en la que destaca la celebración de una gala-concierto en el Teatro Monumental, su presencia en el Festival Internacional de Música y Danza de Granada –donde recibirá la Medalla de Honor del Festival– y en el Concierto Inaugural del XVIII Concurso Internacional de Piano de Santander. Además, bajo la batuta de Juanjo Mena, la Orquesta Sinfónica RTVE, participa en los conciertos del Solo Música con motivo de la celebración del Día Internacional de la Música en el Auditorio Nacional de Madrid.